

Frauen der Welt im Aufbruch. Mach mit bei Courage – gemeinsam sind wir unschlagbar!

Wir sind stolz auf die Geschichte der kämpferischen Frauenbewegung! Wo würden wir ohne sie heute stehen?

Der [Aufruf hier als Druckdatei](#)

* Frauenwahlrecht * als Frau studieren können * ohne Erlaubnis des Ehemanns arbeiten gehen * ein eigenes Konto führen * gesetzliche Gleichstellung *

Nichts war selbstverständlich. Alle Fortschritte wurden hart erkämpft. Heute sind wir an der Reihe, den Weg unserer Vorkämpferinnen fortzusetzen - für die tatsächliche Gleichberechtigung. Wir wollen uns nicht verlassen auf Stellvertreterinnen wie z.B.

Familienministerin Schröder. Während sie ständig von der „Vereinbarkeit von Beruf und Familie“ fabuliert, erleben wir diese tagtäglich als unlösbare Zerreißprobe. Wir finden uns auch nicht ab, dass für Banken und Konzerne Geld in Milliardenhöhe da ist und wir mit Niedriglohn und Leiharbeit abgespeist werden.

Deshalb engagiert sich der Frauenverband Courage für „eine menschenwürdige gerechte Gesellschaft ohne Unterdrückung und Ausbeutung von Mensch und Natur, in der die Befreiung der Frau Wirklichkeit wird – eine Zukunft, in der wir unser Leben und unsere Geschicke selber in die Hand nehmen.“ (Courage-Programm)

Dass das nicht nur ein Traum ist, sondern Wirklichkeit werden kann und muss, zeigen die Völker dieser Welt, vorne dran oft die Frauen und Mädchen:

... in Nordafrika: Ein Sturm der Freiheit zieht über Grenzen und fegte schon mehr als einen Unterdrücker hinweg!

... in Italien: Tausende Frauen protestieren empört gegen das frauenfeindliche Verhalten von Berlusconi und skandieren „Italien ist kein Bordell!“ und „Nach Mubarak, Berlusconi!“.

... in Venezuela: Mit Volldampf wird die Weltfrauenkonferenz der Basisfrauen vorbereitet - mit Delegationen aus über 40 Ländern.

... in Deutschland: Der Frauenverband Courage ist aktiv für die Lebens- und Zukunftsinteressen der Frauen und feiert dieses Jahr 20. Geburtstag.

Courage ist ein starkes Team - überparteilich, demokratisch, finanziell unabhängig und international.

Einer Frau allein fehlt oft die Zeit und manchmal auch die Kraft. Deswegen: Wir müssen uns besser organisieren! Nur gemeinsam sind wir stark. Wo lernen wir besser als mit anderen zusammen in einem Frauenverband?!

„Courage wünsche ich jeder Frau: Wir können die Welt verändern!“

„20 Jahre Frauenverband Courage – und ich bin seit ein paar Jahren ein Teil davon. Wenn ich auf diese Zeit blicke, auf meine persönliche Entwicklung schaue und auf das, was ich gelernt habe - über Kämpfe, Mut, Auseinandersetzungen, Gemeinsamkeit, Solidarität, Trauer und Freude, Niederlage und Sieg - dann sehe ich, wie sehr Courage mich verändert und stark gemacht hat. Courage wünsche ich jeder Frau! So lässt sich KLEINES schaffen, im Beruf, im Alltag, in der Familie und GROSSES erreichen, in der eigenen Stadt, im eigenen Land und in

anderen Ländern. Wir können die Welt verändern!“

Bettina Dzwonkowsky-Eweleit, Bundesvorstand

„Im Frauenverband lernen wir, unsere Lebensbedingungen privat und politisch zu verändern; wir unterstützen uns gegenseitig und machen auch gemeinsame Freizeit und Kultur.“ Christa Stangier, Berlin

„Ich bin in Courage, weil ich nicht an dieser Wut ersticken will!“

Wenn ich täglich die Nachrichten höre und Zeitung lese, erschrecke ich vor der Entwicklung. Die Zerstörung der Natur, die schlechten beruflichen Perspektiven der jungen Menschen, die sich ständig weiter öffnende Schere zwischen Arm und Reich. Es gibt immer mehr Menschen, die nicht wissen, wie sie den Alltag finanzieren können und wenige, die vor lauter Geld nicht wissen, was sie damit machen sollen. All das macht mich wütend! Ich kann nicht meine Augen und Ohren davor verschließen, wie die drei Affen, und mein bisher einigermaßen „normales“ Leben führen. Weil ich nicht an dieser Wut ersticken will und mich allein so ohnmächtig fühle, deshalb organisiere ich mich in dem Frauenverband Courage. Hier erlebe ich, dass alle Seiten von unserem Leben erfasst werden, unsere Umwelt und Gesundheit, unsere Familie, unsere Arbeit und die Politik.

Birgit, Köln

Mitgliedsfrau bei Courage kann jede werden, „die Programm und Satzung des Verbandes anerkennt und unterstützt, ihren Beitritt schriftlich erklärt und regelmäßig Beitrag zahlt.“

(Courage-Satzung)

Der monatliche Mitgliedsbeitrag beträgt 2 Euro.

Erste Weltfrauenkonferenz der Basisfrauen!

Um diesen bedeutungsvollen 8. März treffen sich auch die Basisfrauen aus vielen Ländern in Caracas. Sie alle werden sich über ihre Erfahrungen, Zukunftsträume und Visionen austauschen, damit diese endlich Wirklichkeit werden. Sie werden beraten, wie die Frauenbewegungen zukünftig international enger zusammen arbeiten für das große Ziel der Befreiung der Frau und werden das Band der internationalen Solidarität verstärken: „Wir wollen nicht das Opfer der Geschichte, sondern Akteurinnen der Zukunft sein!“

Auch unser Frauenverband Courage ist aktiv dabei. Denn die Weltfrauenkonferenz soll ein Sprungbrett werden, um die Frauenbewegung hier und in anderen Ländern nachhaltig zu stärken und viele neue und junge Mitkämpferinnen zu gewinnen.

Im Team und organisiert sind wir stärker - zusammen können wir die Hälfte des Himmels erobern!

„Damit die weltweite Frauensolidarität spürbar wird!“

Angesprochen auf die finanzielle Unterstützung der Weltfrauenkonferenz legte eine meiner Freundinnen 20 Euro auf den Tisch und sagte etwas verschämt: „Das ist nicht viel.“ Und ob das viel ist! Knapp erklärte sie auch ihren Beweggrund: „Damit die weltweite Frauensolidarität spürbar wird.“ Dazu hat sie gerade selbst beigetragen.

Karin, Wuppertal

Bundesvorstand Frauenverband Courage e.V., Februar 2011